
発言通告書（総括表） 
平成２８年第３回定例会 一般質問 

ＮＯ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 

求める者 

１ 
永田議員 

（自民） 

生涯スポーツ推進について 

 

 

 

柔道普及について 

スポーツの語源には「気晴らし・楽しみ」という意味がある。競技スポーツの推進はもち

ろんだが、行政として年齢・経験・技術を問わず生涯取り組める環境作りをするべきでは

ないか。合わせて、総合型地域スポーツクラブの現状と今後の展開について問う。 

 

リオ五輪ではお家芸復活と言われながら柔道人口は減少している。これには間違った伝統

継承による過度な練習（しごき）、体罰、重大事故による部活での人気低迷が主な原因であ

る。柔道界ではこうした課題改善に取り組んでおり、五輪の好結果もその影響であろう。 

日本武道館がある本区において東京五輪に向け大人には気軽に楽しめる武道、子供には教

育的側面と身体能力向上を目的とした柔道の推進を求めたい。 

 

区 長 及 び 

関係理事者 

２ 
米田議員 

（公明） 

障がい者の意思疎通に関する

条例について 

 

 

 

 

自転車の安全対策について 

①条例の制定にあたり区の基本的な考え方と、千代田区の特色を生かした考えを問う 

②読書権の保障に関する条例を策定してはどうか 

③車いす利用者の防災用品として、けん引式車いす補助装置を活用してはどうか 

④けん引式車いす補助装置を利用した防災対策、防災訓練の提案と、介護・福祉の現場と

教育現場での活用について 

 

区内における「自転車の安全で適正な利用の促進に関する条例」を策定してはどうか 

 

区長および 

関係理事者 

３ 
桜井議員 

（自民） 

○活気と回遊性に富んだ賑わ

いある街を作るために行政

は何ができるのか 

○地域特性を踏まえて建物の一階部分に商業施設を誘導しインセンティブをつけることで

賑わいのある街並みを形成してはどうか。 

 

○駐車場の付置は個々の建物で考えるだけでなく広く面で考えることで街並み形成に寄与

することができるのでは。 

 

○いつまでもこの地に住み、働き続けられる環境を作るには。 

 

 

区 長 及 び 

関係理事者 
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ＮＯ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 

求める者 

４ 
大坂議員 

（自民） 

１．コミュニティサイクルの今

後と放置自転車対策につい

て。 

 

２．神田川と日本橋川の安全

確保について。 

① コミュニティサイクルの今後の展開、サイクルポートの増設について。 

② 利便性が高まる一方でサイクルポート周辺の放置自転車が増加している。区内における

放置自転車の現状とその対応策について。 

 

① 区内を流れる神田川、日本橋川での水上バイク航行による船舶の安全性確保に対する

現状の認識と今後の対応策について。 

区 長 及 び 

関係理事者 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林た議員 

（声） 

 

 

 

 

 

 

 

１．区民財産は、適切に維持管

理されているか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．「選挙に行こう手帳」で選

挙の啓発をはかる 

 

 

 

１．公共施設完成後の維持管理について 

①施工図等は保管されているか。 

②竣工後２年間で不具合の調整が出来ているか。等 

 

２．ちよだパークサイドプラザ、麹町２丁目複合施設、西神田コスモス館、麹町保育園、

万世橋出張所・区民館等の現状はどうなっているか。等 

 

３．公共建築物の施設ごと 

①長期修繕計画は作られているか。 

②手入れはしているか。 

③カルテはあるか。 

④突発的対応は出来ているか。等 

 

４．主治医（ビルディングドクター）が必要ではないか。 

 

５．ライフサイクルマネジメントが必要。等 

 

宇部市や関市で若者の投票率アップのため採用されているスタンプ帳「選挙パスポート」

等を参考に今までの投票済証を発展させ千代田区独自の「選挙に行こう手帳」を作っては

どうか。 

 

 

区長並びに 

関係理事者 
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ＮＯ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 

求める者 

６ 
岩佐議員 

（紡民） 

1.「本邦外出身者に対する不当

な差別的言動の解消に向け

た取組の推進に関する法律」

（ヘイトスピーチ解消法）と

区内における対応について 

 

2.ドッグランの設置について 

 

「本邦外出身者に対する不当な差別的言動の解消に向けた取組の推進に関する法律」（ヘイ

トスピーチ解消法）成立を踏まえ、各施設利用許可等その対応について問う。 

 

 

 

 

ペットが家族の一員として認知されている現在、飼い主同士が交流できる地域コミュニテ

ィの場の１つとしてドッグランを活用できないか。 

 

 

区長並びに 

関係理事者 

７ 
岩田議員 

（民進ク） 

いじめ対策アプリの導入につ

いて 

 

千代田区職員採用について 

 

いじめは近年悪質化し、表面化しにくくなっている。その対策としての一手段として導入

してはどうか。 

 

より優秀で、より多様性に富んだ人材確保の為に、千代田区独自の枠を設け、採用基準の

緩和はできないか。 

 

 

 

区長並びに 

関係理事者 

８ 
たかざわ議員 

（千代田） 

子供の虐待と児童相談所の役

割 

 

有価物の違法な持ち去りにつ

いて 

子どもの虐待防止に東京都より移管されることとなった児童相談所が果たす役割と、移管

に当たり区の考え方を問う。 

 

リサイクル業者、区民より有価物の違法な持ち去りについて苦情がある。区として違法な

持ち去りに対し、条例制定の考えはあるか、また、違法持ち去りに対しての区の見解を問

う。 

 

 

区長・教育長 

及び 

関係理事者 
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平成２８年第３回定例会 一般質問 

ＮＯ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 

求める者 

９ 
飯島議員 

（共産） 

１)東京都中央卸売市場移転に

ついて 

 

 

２）街路樹など、歩道の緑化に

ついて 

 

 

 

３）高齢者の医療の不安に対す

る施策について 

①築地市場移転予定地の豊洲・東京ガス跡地の土壌汚染対策について、都民を欺いていた

都の姿勢について区長の見解を問う 

②卸売市場は食の安全を第一に考えるべきことを都に働きかけることを求める 

 

①神田警察通りのガイドラインと矛盾する、大イチョウ伐採計画の経緯を問う 

②白山通りのイチョウ伐採など、都道整備計画との関連性の説明を都に要望することを求

める 

③道路管理者を問わず、区の街路樹の選定、管理、移植などのルールづくりを求める 

 

安倍内閣の相次ぐ社会保障削減政策の中で、とりわけ高齢者に対する防波堤の役割が区に

求められている。 

①後期高齢者医療保険料の特例措置が来年度から中止になるが、区民の負担増を防ぐ区の

対策を求める 

②退院後の在宅ケアを支える訪問看護ステーションに対する区の支援策を求める 

区長並びに 

関係理事者 

10 
牛尾議員 

（共産） 

（１）千代田区立「軽井沢少年

自然の家」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）保育士の確保について 

区長は校外施設の役割をどのように認識しているか？ 

 

「軽井沢少年自然の家」の今後の活用について教育委員会はどのような検討をおこなっ

たのか？ 

 

区民共有の財産である「軽井沢少年自然の家」の今後の在り方については区民、教育機

関、学校関係者などの意見を十分に聞くべきと考えるが区の認識は？ 

 

老朽化が進む施設の抜本的な改修を行い、「軽井沢少年自然の家」を自然体験や第一次産

業など、体験学習の拠点の施設として今後も存続させていくことを求める。 

 

保育士不足が大きな社会問題。保育士は保育を通じて子どもたちの成長と保護者への子

育てのアドバイスを行うと同時に園と周辺の地域住民とのコミュニティをつくっていくう

えでも大事な役割を果たす。 

区として保育士の確保を施策に更なる力を入れることを提案する。 

区長、教育長 

ならびに 

関係理事者 



発言通告書（総括表） 
平成２８年第３回定例会 一般質問 

ＮＯ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 

求める者 

11 
はやお議員 

（千代田） 

行政サービスの安定的かつ継

続的な提供について 

 

１．民間開放の現状と経験等を

踏まえた今後の方向性 

 

２．区職員に求められる能力と

その支援・組織体制 

全庁的な業務量や民間開放の経験等踏まえた官と民の領域分担の見直し、その中での適

切な職員数や質向上の為の「職員研修」を総合的に検討する必要性について問う。 

 

(1)経験等を踏まえた「民営化方針（公共サービスの民間開放の留意点）」の見直しについ

て 

(2)指定管理者制度の総括と今後の方向性について 

 

(1)区職員に求められる能力について 

(2)上記を踏まえた 区職員の人づくりについて 

(3)意思決定システムとしての事業部制の総括と方向性について 

以上 

区長並びに 

関係理事者 

 


